
Fabriquer un hôtel à insectes  

 

Quels matériaux « de récupération » utiliser pour fabriquer un hôtel 

à insecte ? 

 

• Planches de bois ou palettes résistant naturellement aux intempéries pour faire 

la structure (taille par exemple de 50 cm de long sur 10/15 cm de large). 

• Petits fagots de brindilles 

• Des tiges ou branches « creuses » (bambou, roseaux, vieux tuteurs…)  

• Des tiges pleines sèches (ronce, rosier, sureau, framboisier ...) 

• De la paille ou du foin ou herbes sèches ou fougères sèches  

• Des bûches percées  

• Des feuilles mortes et des écorces  

• De la laine de bois fragmentée 

• Des tiges de bois verticales 

• Des tuiles cassées et empilées 

• Du sable 

• Des pots en terre cuite retournés et remplis de foin 

• Des briques perforées 

• Des pommes de pin, écorces 

• Des tubes en carton ou carton ondulé ou des boîtes en carton 

• Du papier journal 

• Un petit bout de grillage 

Il faut utiliser des matériaux non traités 

 

Les outils nécessaires à la fabrication 

 

• Marteau ou visseuse (ou tourne-vis) 

• Clous ou vis 

• Quelques crochets 

• Fil de fer 

• Papier de verre si les planches sont rugueuses 

• Pince coupante 

• De la ficelle 

• (Colle à bois) 

• Un sécateur 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Site « Mon jardin Ma maison » 

 

 

Quelles sont les étapes de la fabrication ? 

 

1. Fabriquez l'ossature en bois, en la renforçant suffisamment pour porter un 

poids important. 

2. Ménagez la taille de vos espaces en fonction du volume de matériaux dont vous 

disposez. 

3. Placez les matériaux les plus lourds plutôt en bas. 

4. Prévoyez, si possible, une couverture imperméable de la structure (des ardoises 

par exemple ou des tuiles). 

5. Installez l'ossature à son emplacement définitif avant de la remplir (à cause du 

poids si l'hôtel est de grande taille). 

6. Coupez vos matériaux selon la longueur désirée et remplissez chaque espace. 

 

 

 

 



Où et comment installer l’hôtel à insectes ? 

 

Les hôtels à insectes doivent être placés à proximité de fleurs, d'arbres fruitiers ou 

de prairies fleuries afin d'offrir à leur occupant le couvert en plus du gîte. Il faut le 

placer, dans l’idéal, face au soleil (exposé Sud/Sud-Ouest) et dos au vent. 

Il faut le placer dans un endroit tranquille, surélevé du sol ou fixé sur un arbre (voire 

sur un mur si pas d’arbre dans le jardin). 

 

A quoi sert un hôtel à insectes ? 

Chrysopes, abeilles, perce-oreilles, guêpes, coccinelles, osmies ou syrphes... de nom-

breux insectes peuvent être accueillis dans un hôtel à insectes afin de favoriser 

la biodiversité, polliniser les fleurs ou encore éliminer naturellement les parasites qui 

attaquent vos végétaux. 

Le but d’un hôtel à insectes est de garder les insectes dans le jardin d'une année sur 

l'autre. Ils pourront ainsi hiberner, nicher, se nourrir et se reproduire. 

Les hôtels à insectes agissent dans la conservation de la biodiversité.  
 

Quels insectes peuvent être accueillis dans un hôtel à insectes ? 

Les insectes auxiliaires sont divers et variés : 

- les coccinelles et les chrysopes : toutes deux des prédatrices naturelles des puce-

rons, 

- les carabes : prédateurs naturels des limaces, 

- les abeilles sauvages (=osmies), bourdons, papillon : indispensables pollinisateurs du 

jardin, 

- les syrphes, forficules (=perce-oreilles), guêpes solitaires, punaises prédatrices 

(=anthocoris) : moins connus pourtant ce sont des prédateurs naturels de chenilles, 

larves, aleurodes, cochenilles... 

Remarque : Autres animaux pouvant s’y réfugier : les arachnides 

 

Quelques sites utiles 

 

FABRIQUER UN HÔTEL A INSECTES EN PALETTES - Astuces en ligne 

Comment construire soi-même un hôtel à insectes ? (rustica.fr) 

Fabriquez un hôtel à insectes | Gamm vert 

Fabriquez un hôtel à insectes | Hôtel à insectes, Nichoir à insectes, Maison à insecte (pinterest.fr) 

Hôtel à insectes : quels insectes et quels matériaux, pour quels objectifs ? | DEFI-Écologique : le 

blog (defi-ecologique.com) 

 

 

Les éco-délégués du collège de Bessines sur Gartempe 

https://www.rustica.fr/biodiversite/accueillir-insectes-auxilaires,12702.html
https://www.gammvert.fr/conseils/glossaire-jardinage/auxiliaires
https://www.gammvert.fr/conseils/conseils-de-jardinage/pucerons
https://www.gammvert.fr/conseils/conseils-de-jardinage/pucerons
https://www.gammvert.fr/conseils/glossaire-jardinage/predateur
https://www.gammvert.fr/conseils/glossaire-jardinage/pollinisation
https://www.gammvert.fr/conseils/conseils-de-jardinage/chenille
https://astucesenligne.fr/hotel-insectes-palettes/
https://www.rustica.fr/biodiversite/fabriquer-abris-pour-insectes,3659.html
https://www.gammvert.fr/conseils/conseils-de-jardinage/fabriquez-un-hotel-a-insectes
https://www.pinterest.fr/pin/631911391464931986/
https://blog.defi-ecologique.com/hotel-a-insectes-pour-quels-insectes/
https://blog.defi-ecologique.com/hotel-a-insectes-pour-quels-insectes/

